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様式第３ 

会  議  録 

 

会  議  名 令和元年度第１回野田市児童福祉審議会 

議 題 及 び 

議 題 毎 の 

公 開 又 は 

非公開の別 

［議題］ 

（１）会長・副会長の選出について（公開） 

（２）次期野田市エンゼルプランの及び次期野田市ひとり親家庭

支援総合対策プランの策定について（諮問）（公開） 

① 野田市エンゼルプラン第４期計画の改訂について 

② 野田市ひとり親家庭支援総合対策プラン第３次改訂版の 

改訂について 

（３）野田市児童福祉審議会条例の一部改正及び野田市児童虐待

事件再発防止合同委員会規則の制定について（公開） 

（４）令和元年度 保育の量の見込みと確保について（公開） 

（５）新規施設の確認にかかる利用定員の設定について（公開） 

日 時 
令和元年５月２２日（水） 

午前１０時から午前１１時１０分まで 

場 所 野田市役所高層棟８階大会議室 

出 席 委 員 

氏 名 

会 長 渡辺 隆 

副会長 森田 邦子 

委 員 戸邉 敦子、染谷 優、松浦 正典、茂木 泉、 

米田 博、松永 有紀、小倉 幸雄、古屋 真由美、 

荒巻 幸子、山田 典子 

欠 席 委 員 

氏 名 

委 員 中村 好枝、田口 英機、金久保 友美、古賀 薫、 

岡田 一芳、二瓶 一嗣、古橋 和夫、山本 由紀子 

事務局氏名 

鈴木 有（市長）、今村 繁（副市長）、平野紀幸（児童家庭部

長）、生嶋浩幸（次長兼企画調整課長）、大塚盛也（次長兼市民

生活課長）、宇田川克巳（次長兼商工観光課長）、富山芳則（次

長兼生活支援課長）、船橋高志（次長（兼）学校教育課長）、山

本 茂（市政推進室主幹）、松本正明（営繕課長）、森下元博

（防災安全課長）、中村正則（みどりと水のまちづくり課長）、

杉谷健次（スポーツ推進課長補佐）、小林智彦（障がい者支援課

長）、中代英夫（保健センター長）、須田光浩（児童家庭部主
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幹）、小林利行（児童家庭課長）、鈴木和則

卓哉（人権・男女共同参画推進課長）、戸塚 進（教育総務課

長）、川野尚武（生涯学習課長）、山田桂一（指導課長）、寺田

一雄（児童家庭課長補佐）、武田真弓（保育課長補佐）、田中道

男（児童家庭課児童給付係長）、山崎正浩（児童家庭課子育て支

援係長）、 （児童家庭課児童相談係長） 

傍 聴 者 無し 

議 事 会議結果（概要）は次のとおりである。 

司    会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本日はお忙しい中、御出席いただき、誠にありがとうございま

す。 

定刻となりましたので、ただ今より、令和元年度第１回野田市

児童福祉審議会を開会させていただきます。 

早速ですが、お手元の次第に従いまして、進めさせていただき

ます。 

私は、司会進行を務めさせていただきます、児童家庭課の寺田

と申します。どうぞよろしくお願いいたします。 

最初に委員の皆様にお願いがございます。 

この会議は、個人情報等の不開示情報を取り扱うことがありま

せんので、原則として公開することとしております。したがいま

して、市民に周知するため、ホームページに開催予定を掲載して

おります。 

会議の傍聴は、議題（１）の開始時に傍聴者に入室いただき、

会議資料を、御覧いただきながら行います。 

傍聴者の定数は１０名までとさせていただきました。 

また、本日は会議録作成のため、録音機を使用させていただく

ことを御了承くださいますようお願いいたします。 

さらに、本審議会の会議資料及び会議録は、市役所１階と、い

ちいのホール１階の行政資料コーナーに配置し、閲覧できるよう

にしております。 

それでは開会に当たりまして、市長から御挨拶申し上げます。 
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市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

司    会 

 

 

 

 

本日は大変お忙しい中、野田市児童福祉審議会に御出席を賜り

まして、誠にありがとうございます。 

また、委員の皆様方におかれましては、常日頃から市政運営に

対しまして、御支援御協力、また深い御理解をいただております

ことに、重ねてお礼申し上げます。 

さて、今年度は子育て支援や子どもの健全育成に関する施策を

まとめました「野田市エンゼルプラン」、そして、ひとり親家庭

の自立支援施策をまとめました「野田市ひとり親家庭支援総合対

策プラン」の二つのプランの計画期間が終了いたしますので、次

期計画の策定につきまして、審議会に諮問させていただきまし

て、委員の皆様方から忌憚のない御意見を頂戴したいと考えてお

ります。 

なお、審議会は、本日を含め、年度内に５回程度予定しており

ますので、よろしくお願いいたします。 

また、御承知のとおり、今年１月に、あってはならない事件が

起きてしまいました。 

この件につきまして、徹底的な検証と再発防止策の検討を行う

ために、野田市児童福祉審議会条例の一部を改正しまして、児童

虐待事件再発防止合同委員会を当審議会の専門委員会と位置付け

させていただきましたことにつきまして、御報告させていただき

ます。 

さらに、令和元年度の保育の量の見込みと確保についての御報

告、令和２年４月開設予定の認定こども園の利用定員など、多く

の議題がございますので、慎重に御審議いただきますことをお願

い申し上げます。よろしくお願いいたします。 

ありがとうございました。続きまして、先般の委員の任期満了

に伴いまして、今回委員の新任及び再任がありましたので、改め

て委員の御紹介をさせていただきたいと思います。 

紹介の方法でございますが、お手元の座席図の順に従いまし

て、森田委員から自己紹介という形で、反時計回りでお願いした 
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司    会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いと思います。 

なお、中村委員、田口委員、金久保委員、古賀委員、岡田委

員、二瓶委員、古橋委員、山本委員の８名は、本日欠席でござい

ます。よろしくお願いいたします。 

＜委員順次自己紹介＞ 

ありがとうございました。続きまして、職員の紹介につきまし

ては、お手元に配布いたしました座席図のとおりとなります。 

事務局側として本日は、野田市児童福祉審議会規則第３条に基

づき、議題である次期野田市エンゼルプラン及び次期野田市ひと

り親家庭支援総合対策プランに関連する職員も出席しております

ので、委員の皆様には御承知おき願います。 

それでは改めまして、令和元年度第１回野田市児童福祉審議会

を開催したいと思います。 

本日、１２名の委員さんが出席され、過半数に達しております

ので、野田市児童福祉審議会条例第６条第２項に基づきまして、

本会議は成立しておりますことを御報告申し上げます。 

また、議題に入る前に、事前に送付させていただいておりま

す、本日の資料を確認させていただきます。 

会議次第と資料１から資料８までを事前にお配りさせていただ

いておりますが、大変申し訳ございません、資料７の「令和元年

度 保育の量の見込みと確保について」の最後のページの７ペー

ジが欠落しておりました。 

また、次の資料８「新規施設の確認にかかる利用定員の設定に

ついて」も、一部訂正がありましたので、それぞれ正しい資料を

配布させていただきました。 

資料８の訂正箇所につきましては、「幼稚園型認定こども園」

との記載４箇所を「幼保連携型認定こども園」に訂正させていた

だきます。 

また、最後のページの「３ 施設の概要」の構造につきまし

て、「木造２平屋建て」との記載がありましたが、「木造平屋建 
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司    会 

 

仮 議 長 

 

 

 

 

 

委 員 

仮 議 長 

 

 

仮 議 長 

 

委 員 

仮 議 長 

て」に訂正させていただきます。 

なお、その他に本日、名簿と座席図、及び議題の参考資料とし

て、「野田市子ども・子育て支援に関する意向調査結果報告書」

と「ひとり親家庭等の支援に関する意識調査報告書」を配付させ

ていただきました。 

資料に不足がある方は、事務局までお申し出ください。 

次に傍聴者の報告をさせていただきます。現時点で傍聴の申込

みはございませんが、審議途中で傍聴希望があった場合には、入

室いただくことになりますので、御了承願います。 

それでは、議題（１）会長及び副会長の選出に入りたいと思い

ますが、本日は委員改選後、初めての会議でございますので、会

長の選出に当たりまして、鈴木市長に仮議長をお願いしたいと思

います。委員の皆様いかがでしょうか。 

＜異議無しの声有り＞ 

御異議がないようですので、それでは市長に仮議長をお願いし

たいと思います。よろしくお願いいたします。 

それでは、会長が決まるまでの間、仮議長を務めさせていただ

きますので、よろしくお願いいたします。 

早速ですが、会長選出につきまして、議題に入らせていただき

ます。野田市児童福祉審議会条例第４条第１項におきまして、委

員の互選によると定められております。会長選出につきまして

は、どのような選出方法がよろしいでしょうか。 

指名推選がよろしいと思います。 

ただ今、指名推選との御意見がありましたが、これにつきまし

て御異議ございませんか。 

＜異議無しの声有り＞ 

御異議がないようですので、選出方法は指名推選により選出い

たします。どなたか御推薦をお願いいたします。 

渡辺委員にお願いしたいと思います。 

ただ今、渡辺委員にお願いしたい旨の発言がございました。こ 
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仮 議 長 

 

 

 

司 会 

 

会 長 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

会    長 

 

 

会    長 

 

委 員 

会    長 

 

 

会    長 

 

 

副 会 長 

れにつきまして、御異議ございませんか。 

＜異議無しの声有り＞ 

異議無しということですので、渡辺委員に会長をお願いしたい

と思います。よろしくお願いいたします。それでは会長が決まり

ましたので、議長を交代いたします。御協力ありがとうございま

した。 

渡辺新会長には、会長席に御着席いただき、御挨拶をお願いい

たします。 

ただ今、会長ということで御推薦をいただきました、野田市社

会福祉協議会の渡辺でございます。皆様の御協力を得ながら、会

長職を務めてまいりたいと思いますのでどうぞよろしくお願いい

たします。 

それでは、副会長の選出を行いたいと思います。 

副会長の選出につきましては、野田市児童福祉審議会条例第４

条第１項に、委員の互選によると定められております。どのよう

な選出方法がよろしいでしょうか。  

指名推選がよろしいと思います。 

ただ今、指名推選との御意見がありましたが、御異議ございま

せんか。  

＜異議無しの声有り＞ 

異議無しと認めます。それでは、どなたか御推薦をお願いいた

します。  

森田委員にお願いしたいと思います。 

ただ今、森田委員にお願いしたいとの発言がありました。御異

議ございませんか。 

＜異議無しの声有り＞ 

異議無しということでございますので、森田委員に副会長をお

願いしたいと思います。森田委員、副会長席に御着席いただき、

御挨拶をお願いしたいと思います。 

ただ今、副会長に御指名いただきました森田邦子です。一生懸 
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司 会 

 

 

会    長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

司 会 

 

市 長 

会    長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

命努めたいと思いますので、よろしくお願いいたします。  

ありがとうございます。それでは、改めまして、野田市児童福

祉審議会条例第６条第１項に基づき、議事につきまして、渡辺会

長に議事の進行をお願いいたします。 

それでは議事に入ります。まず、諮問についてを議題といたし

ます。次期野田市エンゼルプランの策定について、次期野田市ひ

とり親家庭支援総合対策プランの策定についての二つの事項につ

いて、市長から児童福祉審議会に諮問がありますので、お受けし

たいと思います。 

野児児第１６０号、令和元年５月２２日、野田市児童福祉審議

会会長 渡辺 隆様、野田市長 鈴木 有、諮問書、野田市児童

福祉審議会条例第２条第１項の規定に基づき、下記の事項につい

て、貴審議会の意見を求めます。 

諮問事項 １ 次期野田市エンゼルプランの策定について  

２ 次期野田市ひとり親家庭支援総合対策プランの 

策定について  

以上、二つの事項について、貴審議会に諮問いたします。 

これから、審議に入りますが、市長は公務の関係で、ここで退

席とさせていただきます。 

よろしくお願いいたします。 

ただ今、市長さんから諮問を頂きました。これらは、野田市が

子育て支援等を計画的に進めていく上で、重要な事項でございま

す。 

事務局から、諮問書の写しを委員の皆様にお配りいたします。 

本会としての答申はプランの策定までとなりますので、長丁場

になると思いますが、委員の皆様には、よろしく御審議をお願い

したいと思います。 

それでは、次の議題に入りたいと思います。 

まず、諮問の関連議題（２）①野田市新エンゼルプラン第４期

計画の改訂について、事務局から説明をお願いいたします。 
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児童家庭課長 

会 長 

 

 

会 長 

 

 

 

 

児童家庭課長 

会    長 

 

委 員 

 

 

児童家庭課長 

 

 

 

 

 

会    長 

 

 

 

 

 

児童家庭課長 

会    長 

 

＜事務局説明＞ 

ただ今事務局から説明がございましたが、何か御質問、御意見

等がありましたらお願いいたします。 

＜質疑等無し＞ 

よろしいでしょうか。御意見がないようですので、次期プラン

の名称、スケジュールについては、事務局の案のとおりとし、次

に移らせていただきます。 

次に（２）②野田市ひとり親家庭支援総合対策プラン第３次改 

定版の改訂について、事務局から説明をお願いいたします。 

＜事務局説明＞ 

ただ今事務局から説明がございましたが、何か御質問、御意見

等がありましたらお願いいたします。 

資料５の５ページについて、母子家庭で資格を取りたいという

お話がありましたが、資格というのはどういった種類のものが多

いのでしょうか。 

本日お配りしております、「ひとり親家庭等の支援に関する意

識調査報告書」の３３ページ、図表３２において看護師・保健師

が１４．５％、次に多いのが保育士・幼稚園教諭で６．８％、ま

た特にないというのが３２．７％で高い割合となっております

が、ひとり親の希望といたしましては、看護師・保健師・保育

士・幼稚園教諭となっております。 

ほかにございますでしょうか。ほかにないようですので、次期

プランの名称、スケジュールについては、事務局の案のとおりと

し、次に移らせていただきます。 

次に（３）野田市児童福祉審議会条例の一部改正及び野田市児

童虐待事件再発防止合同委員会規則の制定について、事務局から

説明をお願いいたします。 

＜事務局説明＞ 

ただ今事務局から説明がございましたが、何か御質問、御意見

等がありましたらお願いいたします。 
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会    長 

 

 

 

保 育 課 長 

会 長 

 

委 員 

 

 

 

 

 

保 育 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

副 市 長 

 

 

 

 

 

＜質疑等無し＞ 

よろしいでしょうか。御質問等がないようですので、次に移ら

せていただきます。 

次に（４）令和元年度保育の量の見込みと確保についてを議題

といたします。事務局から説明をお願いいたします。 

＜事務局説明＞ 

ただ今事務局から説明がございましたが、何か御質問、御意見

等がありましたらお願いいたします。 

保育士の確保対策について、どうしても保育士の人数を確保し

ようとすると、預ける親側としては、保育の質が低下しないかと

か、そっちの方が心配になるかと思うのですけれども、市の対策

の方を見てみると、保育の質が低下しないための対策が載ってい

ないようなのですが、野田市としてはどのように考えているので

しょうか。 

保育の質の確保について、保育士配置の国の基準を例にする

と、０・１歳は３人、２歳は６人、３歳は２０人、４・５歳は３

０人に対して１人配置するといった規定がございます。野田市と

しては、３歳は１５人に１人として配置した場合、それに対する

補助を行い、配置基準の改善を行っております。 

また、このあと無償化の話も出てまいりますが、市としても公

立、私立、それから認可外も含めまして、実際の保育の現場へ出

向き、指導監査という形で、保育の実情や質の確保について見て

おります。なお、認可外につきましては、確認という形になって

まいります。 

質の確保という点では、野田市は基本的に認可保育所というこ

とで、認可外保育施設についてはこれまでも推奨してきませんで

した。国の方が、保育士の配置基準等を緩めるような小規模保育

所についても採用せずに、あくまで認可保育所と同等レベルでな

ければ、野田市としては認可外保育施設を設置の方には向けてい

かないということで、基本的に認可保育所の質の確保ということ
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でやってきております。これについては、その認可保育所で保育

士さんが確保できないことから、結果的に待機児童が出てしまっ

ているので、保育士さんを確保するための対策を今行っていると

いうことでございます。 

今度の無償化においては、認可外保育施設についても無償化の

対象になるわけですけれども、これについて国の方では、条例を

規定すれば認可外保育施設に預ける方を無償化の対象としないこ

ともできるということがあります。それについては、野田市とし

ては認可外保育施設を推奨していませんけれども、それで認可外

に行く方の無償化を妨げるような措置は行わない予定でおりま

す。幼児教育・保育の無償化については、市の財政負担等もあり

ますので、制限をすることによって市の負担が軽くなるというこ

ともありますけれども、それは少し無理筋だろうということで行

わずに、質の確保については、認可保育所というような、それか

ら小規模についても小規模保育所Ａ型という形で、認可保育所と

同じ水準での質をしっかり確保していきたいと考えております。 

ほかにありますでしょうか。 

保育士さんの待遇改善ということでお話が出ているかと思うの

ですが、潜在保育士さんの確保というところももちろんあると思

うのですけども、現職の保育士さんが退職されるということがま

ずいかなと思うのですが、現職の保育士さんの待遇改善として現

場の保育士さんからはこういうところに挙がっていること以外

で、何か挙がっていることはあるのでしょうか。賃金面だとか、

宿舎だとかについては記述があるので、伺い知ることができるの

ですが、それ以外に挙がっているものがあれば知りたいのです

が。 

保育士の待遇や改善の状況について、先程申し上げた賃金や処

遇の面で改善の希望があるということは聴いておりますし、民間

において採用する際にも、どうしても賃金の部分を見て就職され 

る、働いている方は賃金や処遇の良さを見て転職されると聴いて 
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おります。 

ただ一方で野田市の保育所については自然が豊かで、都内の保

育所に比べますと園庭も広く、非常に羨ましいという意見も聴い

ているところでございます。そういったところで、定着していた

だけるというところもあると思っております。 

以前は保育士さんにおいて、非常に時間外が多く、運動会とい 

った行事の前は時間外が多いということがあったんですけれど

も、働き方改革もございまして、各保育所、市の直営保育所もそ

うですけれども、やり方ですとか、人員配置ですとか、そういっ

たところでもって、働き方の見直しもさせていただいたところで

す。 

 ほかにございますでしょう。ほかに御質問等がないようですの

で、次に移らせていただきます。 

次に（５）新規施設の確認に係る利用定員の設定についてを議

題といたします。事務局から説明をお願いいたします。 

＜事務局説明＞ 

ただ今事務局から説明がございましたが、何か御質問、御意見

等がありましたらお願いいたします。 

＜質疑等無し＞ 

よろしいでしょうか。御質問や御意見がないようですが、次回

からは個別施策や計画の骨子について、本格的な審議に入ってい

きますので、よろしくお願いいたします。 

以上で、本日予定されております議題は終了しましたが、「そ

の他」とありますが、何かありますでしょうか。 

特にございません。 

それではこれをもちまして、令和元年度第１回野田市児童福祉

審議会を閉会いたします。 

 


